
            令和６年（２０２４年）７月号⑤ 

     学校通信  

         和の光         宝塚市立西谷中学校 

■進路学習講演会「西谷中生、ＢＯＲＯと一緒に夢を語ろう！！」～報告１～ 

  ７月３日（水）、西谷中の体育館にミュージシャンのＢＯＲＯさんをお迎えし、進路学習講演会を 

開催しました。会場には児童・生徒・教職員の他に、保護者・地域の皆様、教育委員会の皆様にお越 

しいただき、総勢１６０名の大盛況となりました。 

 講演では、ＢＯＲＯさんの生い立ちやあやかちゃんとの出会い、人は誰にも使命があることなど、 

たくさんのお話を聞かせていただきました。また、「大阪でうまれた女」「ランナーの靴音」を熱唱 

していただいた他、ＢＯＲＯさんと会場のみんなで「ＡＹＡＫＡちゃんの３・３・７拍子」「今日は 

空から音符が降るよ」を歌いました。 

 最後に、講演会のお礼の気持ちを込めて吹奏楽部が「アラジン」を演奏し、全校生でＢＯＲＯさん 

と記念撮影を行いました。気が付けば２時間ほどの時間があっという間に過ぎていましたが、ＢＯＲ 

Ｏさんと共に、素敵な時間を過ごすことができました。ＢＯＲＯさん貴重な講演会どうも有難うござ 

いました。 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

★ＢＯＲＯさんの話を聞いて、私は少し進路についての不安がなくなりました。「つまずいた時には 

休むことが大切」と聞いて、私は一人で悩みをためこんでしまうくせがあるので、ＢＯＲＯさんの 

言葉を聞いて勇気がもらえました。また、ＢＯＲＯさんは好きなことをしているから「ストレスが 

たまらない」と言っていました。私も好きなことを夢にしたいと思いました。ＡＹＡＫＡちゃんが 

重い病気だと知ってすぐに行動できるのがすごいと思いました。講演会どうも有難うございました。 

（３年生女子） 

 

★本日はお忙しい中、私たちのために講演会をしてくださり有難うございました。一緒に歌ったり、

話を聞いたりして楽しかったです。話の中で、「人には役割や使命がある」ということが心に響き

ました。なぜなら、誰もが何かで必要とされていて輝ける場所があり、誰かのために生きられると

感じたからです。僕も得意なことや人の役に立てることを見つけて生きていきたいです。 

（３年生男子） 

 

★今回の講演会はとても貴重な体験になりました。初めてシンガーソングライターの歌や実体験に 

 基づいたお話を聞くことができて、とても嬉しかったです。生歌がとてもうまくて思わず見入って 

 しまいました。講演の前にＢＯＲＯさんのことについて校長先生から教えてもらい、今日の講演会  

 を楽しみに待っていました。トロンボーンの話やあやかちゃん・家族の話がとても心に残りました。 

 ＢＯＲＯさんやＢＯＲＯさんの親の考え方が凄く素敵で、「生まれたからには使命がある」ことを  

 忘れずにこれからも生きていきます。あやかちゃんのために歌を歌って、募金活動をしたり、政府  

 に直談判したりしている話を聞いて尊敬します。もっとＢＯＲＯさんの歌を聞きたかったです。 

 また、西谷中に来てください。（３年生女子） 

 

★苦しい中で、自分と向き合いながら夢へと向かって進んでいたのが凄いと思いました。歌を聞いて

みて、僕はその歌のことは知らなかったけれど、もの凄く興味を持ちました。声の大きさなど変化

をつけながら歌う姿を見て凄いなと思いました。若い頃の経験などたくさん話していただきとても

心に響きました。「大阪でうまれた女」などとても良い曲を聴かせていただいたので、家でも聴こ

うと思いました。それから、３・３・７拍子のリズムなど、音楽が初めての人でも曲に親しみやす

く、とても楽しい講演会になりました。お忙しい中、本当に有難うございました。（３年生男子） 

 

★生徒代表で最初に挨拶した者です。その中に、自分も 

将来について考えたいと発言しました。演奏やトークを 

聞くことで、将来のことについて考えるきっかけになり 

ました。今までは将来の夢や目標、今後の自分が明確で 

はありませんでしたが、ＢＯＲＯさんの話を聞く中で、 

共感できることや、「今の自分」につながることが多い 

印象を受けました。僕も最近しんどいこと、心が折れそ 

うになったことがたくさんありますが、ＢＯＲＯさんの 

様に音楽を聴くなど「自分の時間」の大切さも学ぶこと 

ができました。僕も将来の夢・目標に向かってこれから 

一歩一歩を歩んでいきたいと思います。本日は、とても暑い中の講演を有難うございました。 

（３年生男子） 

 

ＢＯＲＯさんへご挨拶（生徒会執行部 Aくん） 

ＢＯＲＯさんの講話と歌唱に盛り上がる会場 

笑顔に満ちたＢＯＲＯさん 



★今日は暑い中、西谷中学校に来てたくさんのお話をして下さり、有難うございました。ＢＯＲＯ 

 さんの歌を初めて生で聴いてみて、事前学習の時に映像で見た通りで凄いなと思いました。７０歳

とは思えない声量でとても若々しく見えました。ギターを弾きながら歌ってハーモニカも吹いて、

右足で鈴も鳴らしていたのが凄かったです。それでいて絵も上手と聞いて、とても多才な方だなと

思いました。歌を歌って困っている人たちのために募金するというのは、いい活動だなと思いまし

た。小さい頃から今でも歌をつくり続けていて、小学生の時にあんな作曲ができるのがとても凄い

と思いました。吹奏楽部の演奏もしっかりと聴いて下さって嬉しかったです。まだまだ未熟ですが、

ぜひまたいつか一緒に演奏したいです。色紙やサインも頂き、握手までして下さり有難うございま

した。（３年生女子） 

 

★ＢＯＲＯさんは人生を歌にしていることが良く分かりました。ＢＯＲＯさんを最も尊敬するところ

は、人生経験を歌（メロディー）にのせて他の人にアピールできるところです。僕は中学生になっ

て、人に対する苦手意識を克服しようと考えて、いろんな人に積極的に話しかけるようにしていま

す。でも、ＢＯＲＯさんのようにたくさんの人がいるところで、話や歌を歌うのはいつまで経って

も僕にはできそうにありません。作詞・作曲や自分の好きなことで生きてゆくＢＯＲＯさんが心か

らかっこいいと思いました。（３年生男子） 

 

★講演会の２部で、校長先生から講演会の感想を聞かれて「ＢＯＲＯさんが話している出来事が全て

歌詞のように聞こえる」と答えた者です。まさか、当てられるとは思っておらず、話を聞いていて 

 感じたことをそのまま言っただけなのに、ＢＯＲＯさんに褒めてもらえるとは思っていなかったの

で、とても嬉しかったです。私は歌うことが大好きです。言葉にしにくい感情やその時に考えたこ

とをメロディーにのせて、一つの曲として残せるからです。ＢＯＲＯさんのことは校長先生の授業

で初めて知ったのですが、「大阪でうまれた女」が１９番まであると知って、すごく驚きました。 

 そんなに歌詞がでてくるということは、たくさんの人生経験があるのだと思いました。これからも 

 世界中の人に届く素敵な曲をいっぱい作って、お身体も大事になさって下さい。（３年生女子） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

★ＢＯＲＯさんのお話と歌を聞いて、とてもいろいろな経験をされた方だと思いました。今までにっ 

百人以上の方に歌をつくったと聞いて、簡単にできることではないので驚きました。今回の講演会

で聴くまで、歌のことは知らなかったのですが、この機会にＢＯＲＯさんのことや歌のことなど、

たくさん知ることができて嬉しかったです。僕が一番気に入った曲は「今日は空から音符が降るよ」

です。この度は、遠いところから西谷中まで来ていただき、有難うございました。（３年生男子） 

 

 

★今日は私たちのために西谷まで来ていただき、本当に有難うございました。授業で事前に動画で歌

を聴いていたのですが、実際に目の前で演奏を聴いてすごく感動しました。声量がしっかりあって、

歌いながらギターを弾くのは難しいことだと思います。「大阪でうまれた女」だけでなく色々な曲

を聴かせて下さり、本当に嬉しかったです。吹奏楽部にも来ていただき有難うございました。素敵

な色紙をいただいて、部員のみんなと握手やサインをしてくれたことも貴重な経験になりました。

いつか、ＢＯＲＯさんと一緒に演奏できることを楽しみに、吹奏楽部全員で頑張りたいと思います。 

 有難うございました。（３年生女子） 

 

★写真撮影の時にＢＯＲＯさんはどうして、ＧＯＯＤポーズを選ばれているのですか？ＧＯＯＤポー

ズは見ていて、やってみて心地よいポーズだなと感じました。赤い衣装がとてもお似合いでした。 

 右足についている鈴も優しい音でした。あやかさんのお話もパワーを持つ素敵な内容で、３・３・

７拍子を取り入れるというアイデアは、型にとらわれない応援という思いが表れていて、私たちに

もストレートに伝わってきました。あっという間に時間が過ぎていきました。ＢＯＲＯさんが話す 

 言葉の流れが曲に繋がっていて、たくさん考えてたくさん感じる機会になりました。貴重な体験を

させていただき有難うございました。（３年生女子） 

 

★今回のＢＯＲＯさんの講演を受けて、自分の将来の事を考えるきっかけになりました。私は、はっ

きりとした夢がないので、自分の好きなことややりたいことを見つけていきたいです。ＢＯＲＯさ

んがあやかちゃんのために「ＡＹＡＫＡ基金」を募ったと聞いて、自分の特技で人を助けられるこ

とが分かりました。今は、家族や先生方、友達に支えられていますが、これからは自立していき、

人を助けられるようになりたいです。一番印象に残っている言葉は「誰にでも使命がある」という

言葉です。私も何事にも一生懸命取り組んでいきたいです。素敵な歌とお話を聞かせていただき有

難うございました。（３年生女子） 

 

★私は、ギターとハーモニカ、鈴などたくさんの楽器を使って一人で演奏しながら歌う人を初めて見

たのでびっくりしました。たくさんの難病克服に立ち向かっておられるＢＯＲＯさんの姿を見て、 

 とてもカッコよく思いました。あやかちゃんのために作った曲で「あやかちゃんの服、可愛い～」

は、あやかちゃんにとって、とても嬉しく楽しい曲だと思いました。私の名前（美帆）を入れて歌

って下さったとき、あやかちゃんの気持ちが分かりました。クラスのみんなで名前を入れて歌って

みたいと思いました。ＢＯＲＯさんの曲は、とても意味深い曲だと思いました。これからＢＯＲＯ

さんの曲をいっぱい聴きます。（３年生女子） 

 

 

               

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ＢＯＲＯさんのパワフルな歌声に感動しました 

「美帆ちゃんの３・３・７拍子」を歌いました 


